

## **Aktuelle Informationen zur Ablösung des Schweizerischen Herkunftsnachweissystems für Strom sowie zur Abwicklung der Förderinstrumente**

Sehr geehrte Damen und Herren,

mit diesem Schreiben möchten wir Ihnen als Stakeholder der Pronovo AG ein umfassendes Update über die relevanten Entwicklungen rund um den Projektstopp des geplanten Systemwechsels zum neuen HKN-System für Strom (HKN-S) geben und einen Ausblick auf die nächsten Schritte bieten.

### **Projekt Neues Herkunftsnachweissystem – Nächste Schritte**

Die Analyse zum weiteren Vorgehen beim gestoppten Projekt rund um die Einführung des neuen Herkunftsnachweissystems für Strom startet Anfang April 2025. Bis dahin liegt der Fokus von Pronovo vollständig auf der Sicherstellung der Abwicklung der Förderinstrumente auf Basis der bestehenden Systeme.

Wir werden Sie spätestens Ende Juni 2025 über den Stand und das weitere Vorgehen im Projekt informieren.

### **Bestehende Förderinstrumente**

Durch den Projektstopp des neuen Schweizerischen Herkunftsnachweissystems für Strom kann der Vollzug der bestehenden Prozesse und Förderinstrumente nicht wie ursprünglich geplant in den neuen Kundenportal- und HKN-Systemen erfolgen. Deshalb stellt Pronovo den Vollzug auf den bisherigen Systemen sicher.

### **Förderinstrumente ab 2025**

Der Vollzug der per 2025 neu von Pronovo abgewickelten Förderinstrumente der Gleitenden Marktprämie (GMP) für Photovoltaik-, Windenergie- und Biomasseanlagen sowie der Investitionsbeiträge (IB) für Windenergie- und Biomasseanlagen wird auf den bestehenden Systemen gewährleistet. Erste Gesuche wurden bereits eingereicht und erfolgreich bearbeitet.

Als letzter Schritt in der Implementierung der neuen Förderinstrumente steht die Einführung der GMP für Photovoltaik im Fokus. Aktuell laufen die Vorbereitungen für die Mitte März geplanten Abnahmetests auf Basis der bisherigen Systeme. Die GMP für Photovoltaik wird am 1. Mai 2025 erstmalig per Auktion vergeben. Die GMP-Auktion wird dabei als getrennte, parallele Auktion zur bestehenden HEIV-Auktion durchgeführt. Eine Vorerfassung der Gebote ist voraussichtlich ab

April 2025 möglich. Neu kommt dabei erstmalig die im Artikel 30c<sup>ter</sup> Abs. 3 der EnFV definierte Teilnahmegebühr zur Anwendung.

### **Stromkennzeichnung**

Da das neue Schweizerische Herkunftsnachweissystem nicht in Betrieb genommen werden konnte, wird die Stromkennzeichnung für das Lieferjahr 2024 weiterhin im bisherigen HKN-System durchgeführt. Herkunftsnachweise können wie gewohnt im bestehenden System transferiert und entwertet werden. Auch der Lieferantenmix für das Jahr 2024 kann ab Mitte März 2025 im bestehenden SHKN-System erfasst werden.

Wir bedauern, dass die versprochenen Erneuerungen nicht umgesetzt sind und danken Ihnen für Ihr Vertrauen und Ihre Geduld. Unser Fokus liegt darauf, Ihnen weiterhin eine verlässliche und effiziente Abwicklung unserer Services zu gewährleisten. Uns ist bewusst, dass die bisherigen Systeme aufgrund ihres Alters funktionale Einschränkungen haben und bitten Sie um Rückmeldung bei Problemen, so dass wir diesen zielgerichtet nachgehen können. Zögern Sie daher nicht, uns zu kontaktieren: [info@pronovo.ch](mailto:info@pronovo.ch). Vielen Dank für Ihre Unterstützung.

Für weitere Informationen stehen wir Ihnen jederzeit zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

**Pronovo AG**